
 

 

 

 

令和２年 

 

第１回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

 

３月５日（６人） 

１ 今津 誠一・２ 橋本 龍太郎・３ 山田 耕治・４ 安村 政治 

５ 宇多村 史朗・６ 田中 健次 

３月６日（６人） 

７ 行重 延昭・８ 牛見  航・９ 藤村 こずえ・10 三原 昭治 

11 山本 久江・12 曽我 好則 

 

 

 

 

 

 



 

№ １ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新庁舎建設の問題点 

 

(1) 基本設計（案）について 

  ア 作成の経緯 

  イ 硬直性の理由 

  ウ 不充分な概要説明 

  エ 市民への周知不足 

  オ パブリックコメント 

 

(2) 今後のスケジュールについて 



 

№ ２ 橋本 龍太郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新年度予算について 

 

  令和２年度新年度予算編成方針について 



 

№ ３ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 
１ 新たな総合計画について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ 食育について 

 
(1) 令和２年度は、本市の未来を展望する「新た

な総合計画」を策定する重要な１年となる。将
来の防府市をしっかりと見据えた中で、本当に
必要な取り組むべき課題の分析、将来あるべき
姿等々、具体的なビジョンがあるのか？ 

 
(2) 第四次防府市総合計画は、１０年間の長期

計画となっている。将来ビジョンを見据えた
長期的・総合的な取り組みは理解するが、目
まぐるしく変化する時代の中で、実効性を重
視した計画へ見直す必要があると考える。市
長も報道等で、市民にも「やること」や「や
れること」をお示ししたいと語られていたが、
具体的にどう示していくのか？ 

 
(3) 総合計画以外にも様々な計画があり、市の

目指す方向や進捗が見えにくくなっているよ
うに感じている。（Ｈ２９年一般質問でも言
及）各計画との関係性や整合性をしっかりと
整理する必要があると考えるが如何か？ 

 
(4) 部長級コミットメント制度を導入し、部長

宣言をホームページに掲載しては？という提
案を以前したが、新たな総合計画を作成する
中で、再度提案させていただくが如何か？ 

 
 
(1) 本市が、「～おいしく食べて元気で健康な

まち防府～」の実現に向け平成２０年度に
「防府市食育推進計画」を策定し、食育の推
進を図ってきた。その後、少子高齢化の進行
やライフスタイルの多様化も含め、取り巻く
環境が変化する中で、計画の見直しや健康増
進施策の計画統合で、「第２次防府市健康増
進計画（健やかほうふ２１計画）」を策定し
ているが、食育についての状況は？ 

 
(2) 国、県の指針を基に、現状を踏まえて計画

策定していたが、今後、新たに見直しするこ
とや啓発の考えはあるか？ 

 
(3) 乳幼児から高齢者まで、それぞれのライフ

ステージで家庭・地域・学校・職域・行政等
が一体となり食育も取り組んでいくと訴えて
いたが、取り組んできたことは？また、今後
の課題は？ 



 

№ ４ 安村 政治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 水産市場エリアの活性化に

ついて 

 

  水産市場エリアの活性化に向け、「水産卸

売市場」と「潮彩市場」の連携について伺う。 



 

№ ５ 宇多村 史朗  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ ２０２５年問題と介護福祉

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 持続可能な地域旅客運行サ

ービスについて 

 

(1) 超高齢社会を迎える中、介護保険給付費の

増加が見込まれる。市として介護保険給付費

の抑制について、どのような対策をお考えか。 

 

(2) 医療と介護の両方を必要とする高齢者の増

加に伴い、医療と介護の連携が重要と考える

が、市としてどのような取り組みをされてい

るか。 

 

 

地域公共交通をめぐる課題の一つである、

運転者不足の深刻化について、どのように対

応されるお考えか。 



 

№ ６ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地方創生について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 立地適正化計画について 

 

(1) 「まち・ひと・しごと創生総合戦略」にお

いて、「企業誘致の推進」のための具体的取

組内容として掲げていた「産業振興に向けた

地域経済分析」は、どのような取り組みがな

されたのか。 

 

(2) 今後は、どのように進めていくのか。 

 

 

(1) これまでの進捗状況はどうなっているのか。 

 

(2) 立地適正化計画におけるハザードエリアを

どう取り扱うのか。 

 

(3) 今後のスケジュールはどうなっているのか。 



 

№ ７ 行重 延昭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 農業の振興について 

 

農林業の「知と技の拠点」として、農業試

験場の外部圃場の大道上り熊地区への設置が

決定され、併せて集落営農の連合体として「株

式会社ファーム大道」が設立されたが、防府

市の農業振興の起爆剤として、これらへの関

わりと支援が必要と思うが、市としてどのよ

うなことを考えられているのか。 



 

№ ８ 牛見  航  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防府市のデジタル変革につ

いて 

 

(1) 今後の防府市が取り組むデジタル変革の計

画はあるか？ 

 

(2) 自治体におけるＣＤＯ（最高デジタル責任

者）の設置について現状の考えは？ 



 

№ ９ 藤村 こずえ  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 「吹奏楽のまち 防府」の

取り組みについて 

 

 

 

２ ホストタウン事業について 

 

  本市は全国でも類を見ない吹奏楽の盛んな

まちである。本市の宝である吹奏楽を、まち

の資源と考え、まちづくりに生かしてはいか

がか。 

 

  ２０２０東京オリンピック・パラリンピッ

ク開幕まで５カ月。本市ではセルビア共和国

バレーボールチームのホストタウンとして各

事業を展開している。これまでの成果と課題、

及び、今後の取組について伺う。 

 



 

№ １０ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防府市サイクリングターミ

ナルについて 

 

防府市サイクリングターミナルの運営状況

と今後の運営と取り組みについて 



 

№ １１ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 庁舎建設について 

 

 

 

 

２ 中小企業への支援について 

 

  防府警察署の市庁舎敷地内への移転を県に

要望しているが、これまでの経緯と敷地内移

転のメリットについて 

 

 

  住宅リフォーム助成制度の拡充について 



 

№ １２ 曽我 好則  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新庁舎建設について 

 

  ２月１７日に行われた全員協議会において、

防府市新庁舎建設基本設計（案）に対する説

明があった。 

庁舎棟、福祉棟、立体駐車場及び議会棟を

２階レベルの屋外テラスで繋ぎ、１階を市民

スペース、２階を福祉関連のフロアにするな

ど、平常時のみならず災害時にも配慮し、市

民目線になって利便性の向上に努めた結果と

考える。 

これから実施設計等を実施し、令和６年度

の供用開始を目指すことになるが、今後の新

庁舎建設についてご所見を伺う。 



 

 


